





Capital político

Adrián Rueda  
jadrian02@yahoo.es

Es CDMX la mejor ciudad del mundo

22/10

Quienes se atreven a ponerle algún "pero" a la Ciudad de México, son unos miopes que sólo quieren encontrar un pelo en la sopa y no aprecian la joya en la que viven.

La capital de la República es una ciudad segura, limpia, cultural, con grandes servicios en educación, salud, transporte, agua potable y drenaje. No hay crimen ni gente desamparada, pues todos tienen al menos una beca que les da para comer y estudiar.

Tampoco hay desempleo ni estancamiento económico y, lo más importante, se ha erradicado la corrupción en obras, contratos, concesiones y todo tipo de prestación de servicios públicos.

En la CDMX nadie sufre por atención médica de primera y todo mundo tiene acceso a educación de calidad en cualquier grado, pues los niños no sólo tienen garantizado un lugar en la escuela, sino también su alimentación, uniformes, útiles y hasta una lanita extra.

Esta Ciudad no la soñó ni Obama, y seguramente es la envidia de Noruega, Alemania, Dinamarca, Suiza o cualquier potencia mundial que presume estar mejor equipada en todo lo referente a servicios a sus comunidades.

Es claro que con todo lo que ofrece la Ciudad de México a sus habitantes y a quienes la visitan, en el resto del mundo la envidia debe estar a todo lo que da entre sus gobernantes, que, seguramente ven a las autoridades capitalinas como un ejemplo mundial a seguir.

Y todo ello fue logrado en menos de dos años por el gobierno de la Cuarta Transformación, que apenas llegó el 5 de diciembre de 2018, y en tan sólo 21 meses acabó con 30 años de neoliberalismo y le cambió el rostro a la capital.

Se acabaron los pobres, los desamparados, y los ciudadanos hoy disfrutan de servicios de primer mundo, calles limpias y jardines, pero sobre libres de corrupción. Quien no lo quiera ver así debe ser un miope o un apátrida.

La capital es un lugar seguro para las mujeres, y es mentira lo que profesan los colectivos que marchan en contra de las autoridades porque no se sienten atendidas. Es mentira, se deben sentir seguras y protegidas.

Al menos esa es la ciudad que describió ayer Claudia Sheinbaum en su segundo informe virtual, leído desde el Museo de la Ciudad y transmitido al Congreso local —al que no quiso asistir— y al Antiguo Ayuntamiento, donde la jefa de Gobierno tenía a sus invitados.

Luego de escuchar su mensaje, no queda más remedio que pensar que los ciudadanos que a diario se quejan de asaltos, falta de transporte, empleo, agua, comida, atención médica o inundaciones y contaminación, sólo lo hacen por molestar.

No alcanzan a ver que la capital del país es la Ciudad más bonita del mundo, a la que ni el covid-19 pudo afectar.

Esa es la realidad que visualiza Claudia, si alguien la ve distinta...



CENTAVITOS

Con Rosa Icela Rodríguez son ya tres los funcionarios públicos que en los últimos años se ha sentado en la silla de la Secretaría de Gobierno de la Ciudad de México, y que han resultado infectados por el covid-19. El primero en contagiarse fue el actual titular del área, José Manuel Suárez del Real, cuando apenas llevaba unos días en el cargo. Días después el exsecretario y hoy diputado federal Héctor Serrano Cortés, anunció que había dado positivo a la prueba del virus, y apenas el miércoles Rosa Icela dio a conocer que también se había contagiado. Los dos primeros ya la libraron y todo indica que Rodríguez va muy bien, pero vaya coincidencia, parece que esa silla está salada.



13 OCT 2020

## EL CABALLITO

21/10/20

### Bomberazo falla en informe de Sheinbaum

:::: Más de un diputado se quejó por la mala transmisión que se tuvo del Segundo Informe de la jefa de Gobierno,



ESPECIAL

Sebastián Ramírez

**Claudia Sheinbaum**, principalmente durante los posicionamientos de los diputados, debido a que se cortaba la señal o se congelaba la imagen. Nos explican que todo estaba pactado para que el Centro de Producción de Programas Informativos y Especiales de la Presidencia de la República (Cepropie) se encargara de ello, pero como la conferencia mañanera del presidente **Andrés Manuel López Obrador** se prolongó por tres horas, el canal de la ciudad, Capital 21, que dirige **Sebastián Ramírez**, tuvo que entrar de bomberazo y ahí fue donde se presentaron las fallas, en lo que hacían los ajustes.

### La disputa del caso Miss Moni

:::: Vaya agarrón jurídico que se dieron ayer entre el presidente del Tribunal Superior de Justicia de la CDMX, **Rafael Guerra Álvarez**, y la fiscal **Ernestina Godoy**, en torno a la sentencia contra **Mónica García Villegas**, *Miss Moni*, quien fuera directora del colegio Rébsamen que se colapsó en el temblor del 19 de septiembre de 2017 y donde murieron 17 menores. El asunto, es que para el Poder Judicial, *Miss Moni* es responsable del delito de homicidio imprudencial, mientras que la fiscalía insistía en que se le sentenciara por homicidio culposo, con lo que no tendría derecho a la libertad bajo fianza. Ambos funcionarios expusieron argumentos válidos, pero ¿dónde queda la actuación del juez?

### ¿Seguro pagará daños por lluvias?

:::: Ante el cúmulo de daños que ocasionaron las lluvias de las últimas 72 horas en cientos de viviendas, nos comentan que el alcalde panista en Benito Juárez, **Santiago Taboada**, planteó a la jefa de Gobierno la necesidad de que el seguro de la ciudad cubra los daños a las fa-

lias, propuesta que fue bien recibida, y que podría aplicarse a vecinos de Izta-palapa, Coyoacán, Izta-calco y Magdalena Contreras. Lo importante es que el seguro no vaya a complicar el trámite burocrático, pues nos dicen que en ocasiones anteriores ha sido muy complicado recibir las indemnizaciones.

### El tropezón de Morena

:::: Enorme tropezón de la bancada de Morena en el Congreso mexiquense, luego de que con su mayoría aprobaron el exhorto del legislador morenista **Max Correa**, quien propuso que el Gobierno del Estado de México revoque la concesión de la Carretera Panamericana, en su tramo Toluca-Atla-comulco, por considerarla ilegal. Lo que nunca se dieron cuenta los diputados es que esa obra corresponde al gobierno federal y simplemente levantaron la mano a la hora de votar. Flaco favor hicieron los morenistas al mandatario federal, quien busca los recursos para sacar adelante esa vía, cuya concesión fue otorgada por Banobras. Y luego por qué los diputados mexiquenses de Morena se quejan cuando los sanciona su partido.

EL CABALLITO es elaborado con aportación de periodistas y colaboradores del diario, previamente verificadas. Para comentarios comunicarse al 5709 1313, extensión 2421 o al email editor@eluniversal.com.mx



## CIRCUITO INTERIOR

**PRIMERO** sufrió una agresión y, después, desdén en Ecatepec.

**TRAS SER** atacada con una arma punzocortante en la Línea B del Metro, una usuaria fue trasladada al **Hospital General José María Rodríguez**, en este municipio mexicano.

**CUENTAN** que en tres horas nadie fue ni para tomarle los signos vitales, por lo que salió del lugar y buscó ayuda para llegar a otro nosocomio.

**LOS TAXISTAS** se negaban a llevarla y cuando pidió ayuda a los tripulantes de las patrullas municipales 612 y 711... ¡también la dejaron a su suerte!

**POR DONDE** se le quiera ver, fue una hemorragia... de indolencia.

**HACE** ya muchas semanas que dejó el Gabinete de la Ciudad de México, pero **Rosa Icela Rodríguez** metió ruido —sin proponérselo— en el Segundo Informe de la Jefa de Gobierno.

**CUENTAN** que un grupo de legisladores se enteró a la mitad del evento que la ex Secretaria de Gobierno había dado positivo a Covid-19.

**SIN IMPORTAR** que **Claudia Sheinbaum** rendía cuentas, los congresistas se pusieron a cuchichear sobre el tema, al punto que tuvieron que llamarles la atención, pues no se dieron cuenta que sus micrófonos estaban abiertos.

**Y YA** en privado, hasta les reconviniere por andarse distrayendo con anécdotas y no poner atención a las cifras.



PEPE GRILLO



REBASAR POR LA IZQUIERDA *TRES*

Porfirio Muñoz Ledo propone a Morena rebasar a la Conago y a la Alianza Federalista por la izquierda y que sea el propio partido en el poder el que promueva una Convención Nacional Hacendaria. **La idea es parar en seco el proceso de balcanización de las entidades federativas. Evitar desmembrar la unión federal, apagar tentaciones separatistas y lograr que sea Morena la que asuma la vanguardia de esta demanda.**

Es evidente que urge un nuevo pacto fiscal para recaudar mejor y para repartir de manera más equitativa entre las entidades federativas. Hacerlo permitiría arrebatar una bandera a los gobernadores de oposición y conducir el debate por donde le convenga a la 4T.

EL PISO DE ABAJO

El empresario Carlos Lomelí sabe que, con las sanciones de la Secretaría de la Función Pública a cuentas, queda inhabilitado como candidato de Morena a gobernador del estado de Jalisco. Pero su ambición no amaina. Lomelí tomó el camino largo, bajó un piso y calcula que sí puede ser candidato para la alcaldía de Guadalajara.

**Ya veremos si logra imponer su voluntad al partido. Recursos no le faltan. De hecho, el Departamento del Tesoro de Estados Unidos lo puso en el radar precisamente por lo abultado de sus transacciones monetarias.**

La cuestión, dicen los militantes de Morena en Jalisco, es si Lomelí representa el espíritu transformador, o solo es un empresario neoliberal con apetito de poder político.

INNOVACIÓN Y DERECHOS

Claudia Sheinbaum contó con una testigo de lujo del gobierno federal para acompañarla en su Segundo Informe de Gobierno, la secretaria Olga Sánchez Cordero.

Atestiguaron de manera presencial el evento una docena de legisladores y los demás integrantes del Congreso local lo vieron en sus pantallas a causa de la emergencia sanitaria.

**Este tema, el del coronavirus fue central en el informe de la jefa de Gobierno y lo acompañó con un minuto de silencio por los caídos y un minuto de aplausos para los trabajadores del sector salud que han cumplido con su deber.**

Sheinbaum quiere diferenciar a la CDMX como una metrópoli de innovación, derechos, plural, incluyente, protagonista.

“ESTO TIENE QUE PARAR”

Desde ayer en la tarde comenzó a circular en las redes sociales un desplegado firmado por más de 650 integrantes de la comunidad cultural y científica del país.

Los suscritos sostienen que la libertad de expresión está bajo asedio en México y con ello está amenazada la democracia.

**Se denuncia en el desplegado que el presidente López Obrador utiliza un discurso permanente de estigmatización y difamación contra lo que él llama sus adversarios.**

Ya veremos cómo recibe el desplegado el destinatario, aunque desde ayer mismo, como era previsible, voceros oficiosos del gobierno federal ya comenzaron a ubicarlo como una rabieta de los conservadores, lo que muestra que no hay empatía ni interés en sostener un diálogo.

CAOS EN LA CNDH

Acaso los nuevos mandos de la CNDH suponen que en el caos no hay error y por eso promueven el desconcierto al interior de la Comisión.

Por lo pronto se dice allá que el mando real lo tiene Francisco Estrada Correa, secretario ejecutivo, pues la titular, Rosario Piedra Ibarra, no entiende lo que pasa ni en la cocina.

A los funcionarios que alertan sobre el autoritarismo y la pérdida de autonomía de la CNDH se les muestra sin más la puerta de salida. Es una institución que se desmorona.

pepegriilocronica@gmail.com



## Sacapuntas

### Pinta su raya

Deslinde oportuno realizó el IMSS, encabezado por **Zoé Robledo**, respecto al proceso de relevo en la dirigencia de Morena. El instituto sostuvo que ni su director, ni funcionario alguno están involucrados en la elección, y quienes afirman que se apoya a alguno de los aspirantes están equivocados. Simplemente, remarcó, no es un tema de salud.



Zoé  
Robledo



Claudia  
Sheinbaum

### Cierran filas con Sheinbaum

Nos hacen ver que, más allá de las diferencias partidistas, las bancadas en el Congreso de la Ciudad de México manifestaron a la Jefa de Gobierno, **Claudia Sheinbaum**, su apoyo para atender los diversos problemas que aquejan a la capital. Durante el Segundo Informe de Gobierno, aclararon que sí habrá críticas, pero también respaldo para causas comunes.

### Sexenio de rifas

Se están poniendo creativos en Palacio Nacional y hay quienes aconsejan al presidente **López Obrador** institucionalizar la "rifa del avión presidencial" para sortear el equivalente a la aeronave cada 15 de septiembre. Ayer el mandatario lo sugirió: "estamos pensando que para el año próximo vamos a hacer uno (sorteo) también así". O sea, rifas para todo el sexenio.



AMLO



J. Francisco  
Díaz C.

### Abogado, al banquillio

Otro hidalguense que está en la mira de autoridades federales y de las cortes de Texas es el abogado **José Francisco Díaz Cravioto**, hijo del ex presidente del Tribunal de Justicia de Hidalgo, **Francisco Díaz Arriaga**. Hay denuncias en su contra por fraude y falsificación, presentadas por sus propios clientes, que son personajes de la política y la farándula.

### Reclamo por el agua

No sólo el presidente de Estados Unidos, **Donald Trump**, reactivó las amenazas al gobierno de México. Ahora, el gobernador de Texas, **Gregg Abbott**, solicitó al Secretario de Estado, **Mike Pompeo**, pedir al gobierno mexicano cumplir con la entrega de agua pactada en el tratado bilateral de 1944. "México sigue fallando en sus obligaciones", reclama el republicano.



Gregg  
Abbott



• PULSO POLÍTICO

Por Francisco Cárdenas Cruz

Basta de atacar la libertad de expresión

fcardenas@pulsopolitico.com.mx

Ante las diarias andanadas mañaneras del Presidente López Obrador contra medios de comunicación, instituciones culturales, científicas, académicas, organismos autónomos, sector empresarial y organizaciones sociales, un numeroso grupo de ellos lo acusó de socavar la libertad de expresión y la democracia en el país en una carta difundida ayer.

Denunció que el Ejecutivo federal "utiliza un discurso permanente de estigmatización y difamación contra los que él llama sus adversarios y con ello agravia a la sociedad, degrada el lenguaje público y rebaja la tribuna presidencial de la que debería emanar un discurso tolerante".

DE ESTO Y DE AQUELLO....

4

Al rendir ayer en forma virtual su segundo informe ante el Congreso local, la Jefa de Gobierno de la

CDMX, Claudia Sheinbaum, reconoció que la crisis sanitaria por Covid-19 "pegó muy fuerte" a esta capital, lo que ha provocado que hoy se vivan aquí "tiempos difíciles", por lo que recomendó no bajar la guardia y respetar las medidas que haya que asumir. Agradeció a todo el personal médico del Sector Salud, a sus colaboradores de todas las dependencias del Gobierno y a los millones de capitalinos su colaboración, comprensión y apoyo en las tareas de Gobierno emprendidas en estos tiempos de pandemia que han obligado a llevar a cabo cambios inesperados en la vida de esta gran ciudad.

En la sede del Antiguo Palacio del Ayuntamiento, ante la secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, quien asistió con la representación presidencial, la gobernante capitalina dijo que ella se caracteriza de manera obsesiva por encontrar las causas de los fenómenos sociales y técnicos y "en tomar las decisiones correctas, sin ocurrencias, sino con planeación, con método y fortaleza científica".

Sin más respuesta que la de que no se va a confrontar con su "amigou" Donald Trump, el Presidente López Obrador volvió a pasar por alto el nuevo ultimátum del mandatario de Estados Unidos de que podría cancelar la certificación de su país en el combate al narcotráfico, al reiterar su crítica a que éste sigue actuando sin que se le pueda frenar.

Eso puede llegar a la restricción de los recursos que el Gobierno estadounidense aporta a la Iniciativa Mérida, el acuerdo suscrito para destinarlo precisamente a reforzar el combate al crimen organizado y el narcotráfico en nuestro país, suscrito en anteriores sexenios, sin que lejos de disminuir, ese grave problema se ha recrudecido con mayor violencia.

Lamentablemente, eso coincidió con la enésima masacre que se registra en este país, ahora ocurrida ayer en Celaya, el municipio de Guanajuato que era uno en los que operaba el Cártel Santa Rosa de Lima, que lideraba José Antonio Yépez Ortiz, el Marro, en donde un comando armado irrumpió en un velorio y asesinó a cinco mujeres.

Twitter: @MXPulsoPolitico



## Nudo gordiano

Yuriria Sierra  
[yuriria\\_sierra@yahoo.com](mailto:yuriria_sierra@yahoo.com)

### El informe de Sheinbaum 16

El llamado a quedarse en casa o a usar cubrebocas lo escuchamos de ella con mayor prontitud que de las autoridades federales.

Dos años en los que ha tenido que andar con la distancia precisa para acentuar sus diferencias, pero sin dar la espalda al movimiento del que forma parte. A pesar de todo lo que puede reprocharse a la 4T, **Claudia Sheinbaum** supo cómo evitar mimetizarse en un discurso que, con todo y la defensa diaria en Palacio Nacional, no ha sabido entregar resultados, sólo estrategias mediáticas.

Un ejemplo es el manejo de la emergencia sanitaria. La jefa de Gobierno no se obligó a caminar al ritmo que se marca desde la subsecretaría de Salud, por el contrario. Sus mensajes han sido mucho más directos, sensatos y estudiados.

El llamado a quedarse en casa o a usar cubrebocas lo escuchamos de ella con mayor prontitud que de las autoridades federales. Ella junto al Presidente, siempre dando el ejemplo, no sólo portando mascarilla, sino evitando eventos públicos.

Subrayó las aprobaciones del banco de ADN, registro de agresores sexuales y la Ley Olimpia.

Transportó su escenario al mundo digital. Y su armado del plan para la pandemia, los SMS, el seguimiento, los kits, el registro de la capacidad hospitalaria, para el cual destinó más de cuatro millones de pesos, necesarios para la reconversión de los hos-



Claudia Sheinbaum.

pitales, así como para apoyos a la ciudadanía y negocios.

Con ello, completó un camino mucho más robusto, con mayor claridad. Una estrategia más firme. Incluso fue valiente al aceptar un subregistro de los fallecimientos que suceden en todo el mundo, pero a pesar de la cercanía entre el Antiguo Palacio del Ayuntamiento y Palacio

Nacional, no todos son capaces de reconocerlo e informar con la sensibilidad correcta.



“Somos parte de un movimiento de transformación (...) con ideales claros que tiene como mandato popular eliminar la corrupción y privilegios de gobernantes; ampliar la democracia para consolidar el progreso y justicia...”, expresó ayer al rendir su Segundo Informe de Gobierno.

En él, habló de otras cifras que permiten evaluar su desempeño: destacó la disminución de delitos de alto impacto, al pasar de 168 a 84 reportes diarios de enero del año pasado a agosto del 2020.

Pero también habló de la violencia de género, el asunto que ha ocupado la agenda de colectivos feministas que, hay que decirlo, se han sentido desamparados ante la presencia policiaca durante sus manifestaciones. Aunque **Sheinbaum** precisó que, durante el 2019, se detuvo tres veces más en flagrancia a agresores sexuales con respecto al año anterior.

Subrayó la aprobación del banco de ADN, registro de agresores sexuales y de la Ley Olimpia. Habló también de la iniciativa presentada al Congreso local para combatir la violencia doméstica. Además, señaló que aumentó un 60 por ciento la inversión en obra pública. Una ciudad donde la movilidad ya no se reduce a la ampliación de carriles para vehículos particulares.

En su mensaje no podía dejar a un lado a su secretario de Seguridad Pública, **Omar García Harfuch**, su brazo derecho en el combate a la inseguridad, labor que casi le cuesta la vida.

Aun con su cercanía a **Andrés Manuel López Obrador**, no podemos negar que **Claudia Sheinbaum**, en casi dos años de gobierno, ha sabido marcar su propio camino.



18 SEP 2020



## Alto mando

Miguel Ángel Godínez García

Facebook: Alto Mando MAG

### No fue el covid

- Su rostro no pudo ocultar al país que se le va de las manos.

Si bien el virus que somete al mundo ha cambiado la vida humana en todos los ámbitos, lo que vimos, pero, sobre todo sentimos, iba más allá de la presencia de un virus que nos mantiene en zozobra. Ni la imponente iluminación de edificios que rodean a Palacio, ni la silueta de la República en la plancha del Zócalo, pudieron hacernos sentir que festejábamos la noche Patria.

La figura del Presidente y la sonrisa desdibujada de la primera dama, fueron la perfecta representación de la desesperanza y el desánimo de los mexicanos, que opacó la gran antor-

cha, símbolo de esperanza que él mismo está lejos de sentir. Los pasillos del Palacio fueron testigos de un silencio incómodo que ni siquiera los pasos de la pareja pudieron interrumpir. Sin duda, porque así lo mostraba su rostro, fue un día muy difícil para el Presidente de México, él sabe que no sólo las circunstancias de la pandemia se interpusieron en la tradicional alegoría del pueblo mexicano.

Entre el estado feliz, feliz, feliz, al que tanto recurre el mandatario y la realidad actual de su

pueblo, existen razones de peso para no estarlo. En su rostro se podían leer los más de 70 mil muertos por la estrategia calificada como catastrófica por quienes tienen autoridad en el tema dentro y fuera del país, su pésima relación con feministas que permean a todas las mujeres, niños con cáncer sin tratamiento, falta de medicamentos y recursos hospitalarios. La preocupante corrupción en su administración y la de su propio hermano, opacaron su habitual entusiasmo.

Su gesto mostró la ingobernabilidad en el país en donde su joven corporación, la GN, es atacada no sólo con piedras y palos, sino con señalamientos y acusaciones. Su rostro no pudo ocultar al país que se le va de las manos. Un momento que sin duda recordaremos, fue el espectáculo pirotécnico al ritmo de la música tradicional de cada estado que acentuaba la soledad del palco presidencial frente a una

plaza vacía. Indudablemente fue mucho el esfuerzo de todos los implicados en la organización, empezando por la Sedena, que colocó un impresionante cerco de seguridad implementado días antes por la falsa amenaza de un atentado contra Sheinbaum, que logró revelar la capacidad de reacción de las FA frente a un connato, que, también podría poner en riesgo a la figura presidencial.

Sin embargo, como suele seguir a la noche del Grito, la presencia impecable del Desfile Militar levanta el ánimo, a pesar de las circunstancias lograron mostrar su mismo rostro, el

de la disciplina, la lealtad y el valor. Una columna comandada con orgullo por el Gral. André Georges Foullon mostró a unas FA que lo gran dejar a un lado la adversidad para mostrar el espíritu de cuerpo con el que cumplen cada día con su deber. Un Ejército y Marina que muestra su capacidad humana y su impresionante infraestructura militar.

Conmovedores los momentos en que los aviones de la FA desprenden en los cielos un humo blanco en honor al personal médico de la primera línea en esta

pandemia y el que no mereció un viva de los 20 que dio el Presidente la noche anterior. Las piloto aviador Tte. Miriam Martínez y Carolina Paola fueron muestra del compromiso de equidad y libertad de la que goza la mujer mexicana en las FA. Pese a lo breve y minúsculo espectáculo, lograron mostrar su poderío bélico y humano. Esto no es más que el resultado de su capacidad de planeación, organización y coordinación que lo hace la Gran Fuerza de México.



### DE IMAGINARIA

La Cámara de Diputados propone reformas a la ley para otorgar el control administrativo a la Semar de Puertos, Educación Náutica y de la Marina Mercante. Se libra orden de aprehensión para Jesús Orta y Frida Martínez por delincuencia organizada, lavado de dinero y peculado.

La preocupante corrupción en su administración y la de su propio hermano, opacaron su habitual entusiasmo.



# ALA SOMBRA

Tras el fallecimiento del diputado del PES Miguel Acundo a causa del Covid-19, nos dicen que varios legisladores exigieron que todos los grupos parlamentarios respeten las medidas de salubridad y distanciamiento social dentro del Congreso. En específico, cuentan que hubo ya varios reclamos a los morenistas que suelen utilizar la tribuna sin guardar la sana distancia y realizar conferencias con un amplio número de personas.

De no cumplirse con las obligaciones sanitarias, algunos partidos amagaron con dejar de participar en las sesiones e interponer quejas contra sus compañeros para que sean sancionados, esto por no respetar el espacio de trabajo como establece el código de ética.

Que el exdelegado federal de Programas para el Desarrollo, Carlos Lomeli, continúa sus guiños para contender por Guadalajara en 2021, prueba de ello es el documento que entregó al ayuntamiento que comanda, Ismael del Toro, para llamarlo a recorrer la ciudad, pues al parecer los resultados entregados en su Segundo Informe no coinciden con lo que se vive día a día en la perla tapatía, principalmente en materia de infraestructura y seguridad.

Nos cuentan que a los gobernadores del Movimiento de Regeneración Nacional les llegó ya un comentario desde Palacio Nacional sobre retomar algunas actividades en donde interactúan con ciudadanos, aunque sea con el distanciamiento social. Por ejemplo, dicen que a la jefa de Gobierno, **CLAUDIA SHEINBAUM**, le propusieron reactivar los sábados de Tequio, a otros las audiencias públicas y a otros más hasta los recorridos con baño de pueblo, esto, a pesar de que la pandemia por Covid-19 no ha cedido en la mayoría de las entidades.



ALEJANDRO OYERVIDES

Pero eso no es todo ya que aprovechó para recordarle que su plantilla laboral se habría ensanchado 10 por ciento, en plena austeridad, por lo que se gastan millones de pesos en sueldos "sin que se aprecie mejoría o atención siquiera a los problemas reales". Además, recordó el caso de Alejandro Hermosillo, quien dejó su cargo como gerente de la ciudad luego de que se dio a conocer que sus familiares comenzaron a laborar en el servicio público, sin investigación alguna de parte de las autoridades.

Al interior de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), que fundó Porfirio Díaz en 1891 y que hoy encabeza Jorge Arganis Díaz Leal, mucho se comenta que dejaron de pagarle sus servicios a Cisco Systems, de Chuck Robbins, y eso no significa otra cosa que la red de

comunicaciones que tenían ya se cayó. Ahora tienen que usar sus celulares para comunicarse y hablar de asuntos hasta confidenciales, con el riesgo que eso implica.

Es más, la austeridad es tal al interior de Comunicaciones y Transportes que se movieron al mínimo los contratos de limpieza y los baños son un lugar en donde solamente las moscas se paran. Además, les pidieron regresar computadoras y si quieren usar una, pues lleven su equipo. Si tienen una que quieren conservar por los datos que contienen, tendrán que pagar algo así como cuatro mil pesos por un equipo viejo y en pagos se las dejan. Bueno, eso es lo que cuentan con rostro de agobio los amigos que siguen sobreviviendo en esas oficinas. ¿Será?



# UN MONTÓN DE PLATA

#OPINIÓN



## CDMX, LA NÚMERO 90 DE 'CIUDADES INTELIGENTES'

La urbe capitalina cayó dos lugares en la clasificación que elabora la prestigiosa escuela de negocios de Suiza IMD

CARLOS MOTA

23

# M

alas noticias para la administración de **Claudia Sheinbaum**. La Ciudad de México cayó dos lugares en la clasificación de Ciudades Inteligentes que elabora la prestigiosa escuela de negocios de Suiza IMD, situándose en el número 90 de 109 localidades evaluadas.

Esta clasificación valora la capacidad de las ciudades para aplicar tecnologías que aumenten los beneficios y reduzcan las problemáticas experimentadas por los ciudadanos como resultado del proceso de urbanización. En 2019 la Ciudad de México estaba en la posición 88.

La conclusión de la clasificación de este año apunta que, si bien la instrumentación de una "ciudad inteligente" en una zona urbana no es la solución mágica para el manejo de retos como la pandemia de COVID-19, sí es un hecho que la tecnología ayuda, y este año ha quedado demostrado que las ciudades con mejor tecnología condujeron mejor a sus ciudadanos durante la crisis sanitaria.

Las cinco ciudades mejor posicionadas del planeta fueron: Singapur, Helsinki, Zúrich, Auckland y Oslo.

La ciudad latinoamericana mejor posicionada en esta clasificación es Medellín, en Colombia, en la posición 72.

Esta ciudad se catapultó 19 lugares del 2019 a este año.

¿Qué está fallando en la Ciudad de México?

A decir de este reporte, los cuatro grandes problemas que aquejan a nuestra capital son la inseguridad, los servicios de salud, la corrupción y la conta-

minación ambiental.

La metodología del reporte es a través de una encuesta, pero exhibe finamente nuestras problemáticas.

Por ejemplo, muestra cómo ni siquiera una tercera parte de la población considera que el transporte público es satisfactorio, o cómo los ciudadanos son ignorados para tomar decisiones clave de gobierno.

De forma interesante la clasificación revela que los habitantes de la Ciudad de México tienen una opinión más favorable que el promedio de los habitantes de otras ciudades sobre el uso de tecnologías de reconocimiento facial para combatir el crimen.

Los investigadores del IMD —encabezados por el profesor **Arturo Bris**, director del instituto—, propugnan por ciudades inteligentes que logren un balance entre los aspectos tecnológicos y humanos.

### PASTA DE CONCHOS

Grupo México, de **Germán Larrea**, se encuentra analizando varias alternativas para hacer una propuesta que permita acordar con la Comisión Federal de Electricidad, de **Manuel Bartlett**, la entrada a la mina para realizar el "rescate" de los mineros del accidente de hace 14 años.

Lo que seguramente estará fuera de la mesa es la entrega de la concesión denominada Cedros (adyacente al Olivo, donde ocurrió el desastre).

Una empresa pública, por principio y obligación ante sus accionistas, no puede deshacerse de sus activos sin justificación.

Así que lo más seguro es que, sin cederla, se permita el ingreso a los rescatistas del gobierno.

MOTACARLOS100@GMAIL.COM

WHATSAPP 56-1164-9060



# AL MANDO



#OPINIÓN

## LA MODERNIZACIÓN DEL METRO EN LA CIUDAD DE MÉXICO

JAIME NÚÑEZ

La jefa de gobierno analiza ahorros para un contrato en la Línea 1 del Metro

25

**C**laudia Sheinbaum, la jefa de gobierno de la Ciudad de México, continúa con el reto de modernizar la infraestructura de la capital del país sin endeudar a sus habitantes

y además caminar en el sentido que lo ha hecho el presidente de la República, **Andrés Manuel López Obrador**.

Y es que el primer mandatario recientemente mencionó que el país no puede continuar con los esquemas en los que el capital privado sea una opción costosa.

Así paró la construcción del tramo 5 del Tren Maya, que era dirigido por el fondo BlackRock, que en México lleva **Samantha Ricciardi**, junto con Prodemex Construcciones, que comanda **Olegario Vázquez Aldir**.

El argumento es que estos fondos generan una gran deuda para el país y las obras de infraestructura terminan pagándose varias veces a su valor real.

En el fallo de esa licitación, la propuesta económica contemplaba 14 mil 965 millones de pesos más IVA como inversión total y dos mil 275 millones por servicio anual, en los 18 años del contrato.

De capital de riesgo eran tres mil 314 millones de pesos y 11 mil 650 millones de financiamiento. Si se hubiera aceptado la propuesta, el gobierno federal hubiera pagado dos mil 275 millones más IVA anualmente por el servicio, más el financiamiento superior a los 11 mil millones de pesos.

**Claudia Sheinbaum** está al tanto, porque ha estado posponiendo el Proyecto de Prestación de Servicios (PPS) contemplado para la Línea 1 del Metro que establece un contrato por 19 años con un costo para la ciudad de 38 mil 734 millones de pe-

sos, en el que participa Siemens, China Railway Construction Corp., Bombardier, Alstom, CRRC Zhuzhou y CAF, quienes esperan respuesta a sus dudas para hacer las propuestas y continuar con el proceso.

La jefa de gobierno de la CDMX probablemente ya está analizando cuánto podría ahorrarse si contrata por separados los servicios, señalización y material rodante, ya que la gente del Presidente ha dicho que se pueden lograr ahorros de hasta 50 por ciento y no generar deuda.

### DE NO CREERSE

En Los Cabos, Baja California Sur, ni la crisis económica ni el desempleo que se vive en la ciudad son motivos para que la alcaldesa **Armida Castro** dejé autoemplearse a sus gobernados. Y es que, mientras otras ciudades han determinado los servicios de movilidad a través de aplicación, en Los Cabos aquellos que recurren a estas plataformas para generar ingresos son detenidos sin motivo alguno, aunque no infringen

la Ley, como las autoridades indican. El gobierno municipal debe de conocer la diferencia entre economía colaborativa impulsada por el transporte privado y el transporte público, que son diferentes. Ojalá que **Armida Castro** y su equipo vean el potencial de la tecnología en favor de la reactivación de su ciudad.

**SE HA POSPUESTO UN PROYECTO A 19 AÑOS POR 38 MIL 734 MDP**

JAIME\_NP@YAHOO.COM

@JANUPI



Columna invitada

JOSÉ LUIS RODRÍGUEZ\*

# La estrategia frente al Covid-19 en CDMX

A casi 6 meses de iniciada la alerta por emergencia sanitaria ante el SARS-CoV-2 en la Ciudad de México, la Jefa de Gobierno, la doctora Claudia Sheinbaum, presentó un informe especial sobre las estrategias implementadas para reducir los estragos del virus en las familias capitalinas.

El 31 de marzo de este año fue publicada en la Gaceta Oficial la declaratoria de emergencia por causa de fuerza mayor del Consejo de salud de la Ciudad de México y, durante este tiempo, la Capital del País ha sido referente en la implementación de estrategias para reducir considerablemente el impacto que el virus ha ocasionado en las y los capitalinos, respetando siempre la libertad, apelando a la conciencia y la responsabilidad social.

La innovación y el respeto a los derechos han sido los ejes fundamentales del Gobierno capitalino y, durante la época de la pandemia, han sido esenciales para la implementación de mecanismos que buscan garantizar el derecho a la salud.

El uso de las tecnologías y el apoyo constante en el conocimiento científico, los datos y las evidencias han marcado la pauta de una nueva forma de solucionar los problemas a los que nos enfrentamos, apostar a la innovación y contar con equipos altamente especializados ha permitido disminuir el impacto del Covid-19 en los hogares de la Capital.

El contacto directo con la gente a través de plataformas digitales, que posteriormente se convirtieron en herramientas para la atención y canalización de personas que tuvieran síntomas, ha sido uno de los procesos más destacados de la Jefatura de Gobierno que, sin duda alguna, muestra que hoy en día tenemos un Gobierno que puede enfrentar cualquier situación.

El incremento sustancial de los programas de apoyo, como el de Mi beca para empezar, el otorgamiento de microcréditos, el seguro de desempleo, los apoyos a las personas residentes de la Ciudad de México que perdieron su empleo, así como el financiamiento para los comerciantes de tianguis y mercados sobre ruedas, el programa de útiles y uniformes escolares gratuitos 2020 y muchos otros, que suman alrededor de 13 millones de pesos invertidos en la atención a la emergencia sanitaria, han sido parte de la estrategia pensada para acortar la brecha de desigualdad y mejorar las condiciones para que las y los capitalinos puedan acceder a los derechos básicos como la salud, la alimentación y la educación.

La transparencia y la rendición de cuentas han sido claves para que sepamos a dónde van los recursos, en este sentido, se habilitó un Portal de Datos Abiertos, a través del cual se da acceso a bases de datos relacionadas a la salud pública, las acciones de Gobierno y el gasto público.

El desarrollo de la medicina a distancia, la implementación del sistema de tamizaje a partir de mensajes de texto SMS, estrategias como los hogares responsables y protegidos, la reconversión hospitalaria, la formación de equipos especializados, el Plan Gradual hacia la Nueva Normalidad y la comunicación continua son parte de las políticas públicas que han marcado una pauta con relación a otras ciudades del mundo.

Durante la emergencia sanitaria que vivimos, se ha apostado en todo momento a respetar la libertad y los derechos de las y los capitalinos, a la responsabilidad y la conciencia social. Gracias al esfuerzo en conjunto, seguimos adelante aún en la adversidad, una vez más, juntos, en colectivo.

\*DIPUTADO LOCAL Y VICECOORDINADOR DE MORENA



19 SEP

ARTICULISTA INVITADO

13



SALVADOR GUERRERO CHIPRÉS

¿Con quién está mi hija?

Entre buenas intenciones, elementos inverosímiles, polémica electoral porque aparece en una escena la alcaldesa de Aguascalientes, la panista María Teresa Jiménez Esquivel, y con una agenda que desde lo conservador quiere reivindicar el valor de la confianza sin asumir los riesgos del entorno, la película "Se busca papá" abre oportunidad para repensar completamente la comunicación familiar.

En el rating de Netflix este largometraje aparece en primer lugar en estos días, como ha estado también en las tendencias de Twitter.

Es la historia de una adolescente llamada Blanca, quien perdió a su padre, su madre trabaja como directora de cine y la niña, ávida de atención, se muestra rebelde. La menor conoce a un conductor de una app de transporte privado, un actor quien, ante la pérdida de su propia hija en un accidente de auto en Valle de Bravo, a donde la envió sola con el chofer, se alejó de los reflectores y la ayuda acompañándola en diversas ocasiones, a solas, hasta registrarla en un concurso fingiendo ser su padre, sin que se den cuenta su mamá, la maestra y las organizadoras.

La controversia de la alcaldesa, quien niega haber utilizado recursos del erario para la producción, nos ayuda a visibilizar el argumento de que ante los riesgos es indispensable recuperar el acompañamiento, la intervención y la supervisión parental.

En mi infancia, las mamás nos prohibían hablar

Los fraudes contra niños en redes sociales hacen necesario construir una cultura de prevención

con extraños. Ahora, el mundo digital amplía el sentido de ese consejo, aunque mantiene la esencia.

Sea por causa de la trata de personas, especialmente niñas y niños, y los fraudes cometidos contra menores por vía de redes sociales o por celular, se hace aún más necesario

construir socialmente una cultura cívica a favor de la prevención parental.

Esta pasa, para el caso de las menores, por una mediación activa, en internet, mediación restrictiva y el seguimiento de nuestros vínculos con nuestras hijas, especialmente si a decir de los datos de seguridad la vulnerabilidad de género, especialmente de las niñas, nos ocupa a todos.

Son buenas noticias que al menos en la capital nacional, el gobierno que encabeza Claudia Sheinbaum haya puesto en marcha una mesa de situación y una cadena de auxilio que ha contribuido a detener en flagrancia a tres veces más agresores sexuales de un año al otro, que exista la iniciativa de un banco de ADN de agresores sexuales, se haya aprobado la Ley Olimpia y que se tenga la iniciativa de que el agresor sea quien abandone la vivienda en vez de que deba huir de la mujer agredida.

Al mismo tiempo, a nivel global, existen riesgos acentuados que hacen inverosímiles las negligentes liberalidades respecto de la falta de control y supervisión, como la de abandonar el ingreso a la escuela de la menor, así como la presunta facilidad de encontrar en la calle los cuidados y el amor no hallados en el hogar.

De ahí que la pregunta central de la película, que debería dar el título a la misma es la que se hace la madre: "¿qué haces con mi hija?". En lugar de "Se busca papá".

\*@GUERREROCHIPRES



### José Elías Romero Apis

Presidente de la Academia Nacional de México

Twitter: @jeromeroapis

12

## El derby presidencial 2024

En la actualidad, la experiencia recomienda no sólo considerar a los 3 o 4 notables sino, además, a aquellos que podrían llegar a notarse. Como en los grandes *derbys*, consideremos a 20 contendientes, porque las posibilidades se han ensanchado. No a 3, que nos limitan ni, tampoco a 50, que nos confunden.

De acuerdo con la tradición política mexicana de los últimos 90 años, al finalizar septiembre del segundo año del sexenio, comienza a practicarse el juego nacional de la sucesión presidencial, que dura 3 años. Los presidentes mexicanos son protagonistas únicos, hasta el Informe y el Grito de ese año.

Después de esto, desde luego seguirá conservando intacto su poder imperial. Pero, la atención pública empezará a ser compartida. Esos son los precios de la democracia. La sucesión, es el único consuelo de los ciudadanos y del cual carecen los súbditos de las dictaduras. Esta distracción popular, se ha llamado *derby* presidencial.

Siempre han contendido varios que se notan mucho y otros que casi ni aparecen. Nada más, recordemos. En el segundo año, nadie hubiera apostado por Ruiz Cortines, por López Mateos, por López Portillo, por De la Madrid, por Salinas, por Zedillo, por Fox, ni por Calderón. En ese momento, 8 de 12 futuros presidentes no se veían entre los tres más favoritos. Más aún, de 12 sucesiones, sólo Peña Nieto y López Obrador arrancaron como favoritos.

En la actualidad, la experiencia recomienda no sólo considerar a los 3 o 4 notables sino, además, a aquellos que podrían llegar a notarse. Como en los grandes *derbys*, consideremos a 20 contendientes, porque las posibilidades se han ensanchado. No a 3, que nos limitan ni, tampoco a 50, que nos confunden.

Mi vida política ya no está en la cancha del juego, sino tan sólo, en la platea del espectador. Por eso, con la mayor frialdad yo consideraría, en este septiembre, a los siguientes 20, aunque modificara mi criterio cada mes. Desde luego, considero a algunos con más posibilidades que otros. Los comparto con ustedes, siempre alfabéticamente.

Entre los morenistas, ya despuntaron Marcelo Ebrard, Ricardo Monreal y Claudia Sheinbaum. Entre los panistas, Javier Corral, Mauricio Vila y Francisco Domínguez. Entre los priistas, Omar Fayad, Quirino Ordaz y Claudia Pavlovich. Entre los perredistas, Silvano Aureoles. Por MC, Enrique Alfaro.

Ya llevamos once.

Además, también están muy bien equipados Juan Manuel Carreras, Francisco García Cabeza de Vaca, Alfredo del Mazo, Carlos Mendoza Davis, Esteban Moctésuma, Zoe Robledo, Diego Sinhue, entre otros. No descarto que compitieran, con partido o sin partido, Margarita Zavala y alguna figura empresarial. Quizá, Carlos Slim. Quizá, otro más joven. Ya llegamos a 20.

Por diversas razones que no alcanzo a comprender, creo que hay algunos han jugado en contra de ellos mismos. Miguel Barbosa, Cuauhtémoc Blanco, Jaime Bonilla, Mario

Delgado, Hugo López Gatell y Jaime Rodríguez Calderón se han encargado de vulnerar sus posibilidades, si es que las tuvieron.

Sugiero no reírse de mi lista, porque la historia mucho se ha reído de los incrédulos. Son muchos los anotados, porque es casi seguro que la contienda 2024 no la ganarán partidos, sino las personas. Los partidos, como tales, llegarán muy quebrantados, según se adivina. O porque no hubieran satisfecho como gobierno o porque no hubieran satisfecho como oposición.

Por último, debemos tener en cuenta que se irán eliminando, por lo menos por 13 causas que la historia ha demostrado. Como en los grandes *derbys*, porque se tropezaron y cayeron. Porque los golpearon y perdieron el paso. Porque cometieron falta y los descalificaron. Porque se cansaron y se rezagaron. Porque se apresuraron y se vaciaron. Porque se retrasaron y se alejaron. Porque los estorbaron y se encajonaron. Porque no calcularon y se equivocaron. Porque era novatos y se engañaron. Porque eran temerosos y se asustaron. Porque era lentos y los rebasaron. Porque eran inferiores y los superaron.

Porque tuvieron mala suerte y los vencieron.

Este lunes 14, Pascal Beltrán del Río empezó a abrir los nombres del morenismo y eso me recordó que, a pesar de nuestros problemas de salud, de economía, de seguridad, de honestidad y de gobernabilidad, ya está arrancando el *derby* presidencial 2024.

Son muchos los anotados, porque es casi seguro que la contienda 2024 no la ganarán partidos, sino las personas. Los partidos, como tales, llegarán muy quebrantados, según se adivina.



1018 SEP 2020

Página:

2

Sección:

Fecha:



2  
**CLAUDIA SHEINBAUM**



Al rendir su Segundo Informe de Gobierno, Claudia Sheinbaum informó que envió al Congreso de la Ciudad de México una iniciativa contra la violencia de género. Dicho proyecto, centrado en la violencia doméstica, consiste en garantizar a las víctimas que sea el agresor quien abandone la vivienda, esto con el objetivo de brindar protección a quien lo necesite, pues generalmente quienes son violentados son los que terminan abandonando el hogar. ¡Bienvenida la iniciativa!



**ALBERTO FERNÁNDEZ**



El presidente de Argentina está en el ojo del huracán al ordenar, por decreto, la remoción de tres jueces que autorizaron investigar por supuesta corrupción a la actual vicepresidenta, Cristina Kirchner. La denuncia original contra la funcionaria la formuló el diputado Juan López ante el juez federal Sebastián Casanello, quien delegó la causa en el fiscal Carlos Rívolo.



## 2° informe CDMX

Nerilicón

46





GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO

LaJornada

08 SEP 2020

Página: \_\_\_\_\_



Sección: \_\_\_\_\_

Fecha: \_\_\_\_\_



SEGUNDO  
**CLAUDIA SHEINBAUM**  
INFORME

Más y mejor movilidad  
con la expansión de la Línea  
**3, 4 y 5 del Metrobús**



Atendemos la emergencia Seguimos trabajando

CIUDAD INNOVADORA Y DE DERECHOS / NUESTRA CASA



S E G U N D O

## CLAUDIA SHEINBAUM

I N F O R M E

Más de **10 millones** de árboles y plantas sembradas con el programa **Reto Verde**



Atendemos la emergencia  
Seguimos trabajando



GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO

CIUDAD INNOVADORA Y DE DERECHOS / NUESTRA CASA

7 / LA RAZÓN



CONFEDERACIÓN NACIONAL DE INDUSTRIALES DE METALES Y RECICLADORES

OFICNMR/0010187/2020



Ciudad de México, 17 de septiembre de 2020

LIC. ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR  
PRESIDENTE CONSTITUCIONAL DE LOS  
ESTADOS UNIDOS MEXICANOS.

Presente

Sirva este medio para felicitarlo por la firme decisión de combatir la corrupción y que sean castigados todos aquellos que dañaron tanto a nuestro querido México en su afán por empoderarse y enriquecerse, dejando como consecuencia tanta pobreza y desigualdad social.

Como ciudadanos tenemos la obligación de enterarle y denunciar ante usted actos deshonestos y corruptos cometidos por gobernantes y funcionarios de MORENA, su partido. Exigimos se investigue a los siguientes actores y se proceda conforme a derecho.

Iniciamos con **Mariela Gutiérrez Escalante**, Presidenta Municipal de Tecámac (Estado de México), quien siente que su nombramiento es un título de propiedad, exhibiéndose como dueña del territorio que gobierna y de la voluntad de la gente por ser "de las consentidas de AMLO" (dicho con sus propias palabras). Aunado a esto, sin un proceso transparente y una rendición de cuentas clara, adquirió camiones de recolección de basura. Nadie sabe de dónde salieron los millones de pesos que se utilizaron para la adquisición de estas unidades, ni quién es el dueño, ni tampoco a quién benefician. Actualmente, ya existe una profunda afectación de fuentes de empleo de compañeros humildes que comían de este noble oficio y a los pocos que siguen dando este servicio se les amedrenta utilizando el poder para arremeter en contra de ellos (todos los policías tienen la instrucción de llevar a corralones a nuestros compañeros). Lamentablemente, esto no es suficiente, también pretende correr a todos los vendedores ambulantes que por décadas han pagado permisos que les permite laborar en esos espacios, contrario a lo que les prometió cuando quería su voto. Por sus oficinas han pasado funcionarios y se van, pues no soportan tanta SOBERBIA, o posiblemente no quieren ser parte de algo deshonesto.

Algo similar sucede en Ecatepec, con **Fernando Vilchis Contreras**. Tiene una afición por enriquecerse valiéndose de los medios que sean necesarios (incluso cuenta con varias denuncias penales). Hasta hoy, sigue en el cargo sin que se haga justicia para los diversos actores y sectores afectados, incluyendo al nuestro por supuesto.

Por otro lado, tenemos a **Darwin Eslava Gamiño**, quien es otro de los tantos presidentes municipales de MORENA que de buenas a primeras salen con nuevos camiones recolectores de basura, sin conocer el origen del DINERO para la adquisición de los mismos. Se habla de que es un nuevo rico junto con su secretaria particular, la prepotente **Jessica Vega**, presuntamente son dueños de pent-houses, yates y vehículos lujosos. Si se les investiga se darán cuenta que diputados del congreso local están cansados de escuchar tantos actos de corrupción, incluso **Gamiño Palacios**, tío de Darwin Eslava, habla ya de un CARTEL: COACALCO, TLALNEPANTLA E IZCALLI. Por eso utiliza tanto los medios para tapar sus actos inmorales diciendo mentiras por verdades.

En Tapachula, Chiapas, el hoy extinto alcalde **Oscar Penagos** adquirió 40 camiones rentados por 30 años y su esposa, hoy viuda, goza de los beneficios de esta renta, la cual dicen que asciende los 30 mil pesos por camión, mensualmente (un millón doscientos mil pesos, en total). Además, según denuncia "el muro ciudadano", existe el desvío de más de 250 millones de pesos a través de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (SEDATU); sin mencionar que existen denuncias (contamos con videos) de los excesivos abusos de autoridad ordenados por este alcalde a su jefe de policía: maltratan, golpean, humillan y discriminan a quienes usted prometió servirles y protegerles, a los más pobres, nuestros hermanos indígenas.

En la Ciudad de México (CDMX), la Jefa de Gobierno, **Chudía Sheinbaum**, firmó acuerdos el 23 de septiembre del 2019 con empresas transnacionales que son fabricantes de bebidas azucaradas, de productos chatarra, etc. Esto con la finalidad de ayudarles a recuperar los residuos sólidos que generan en conjunto con otras empresas engañosas, las cuales presumen estar a favor del medio ambiente, pero en realidad sólo buscan satisfacer intereses económicos, pues por esta vía pretenden abastecerse de materia prima. Días antes, el 14 de agosto del mismo año, hicimos público que estas empresas dañan la salud de los mexicanos con su contenido, sus envases y empaques; a través de nuestra campaña "Mundo de Plástico: Veneno por Dentro y Veneno por Fuera".

Asimismo, el director de la Central de Abastos (CEDA), **Ulises García Nieto** ("el todo poderoso"), que es muy amigo de la Jefa de Gobierno, dañó desmesuradamente a gente humilde, compañeros nuestros, corriendolos de la CEDA; también afectó a locatarios. Posterior a nuestra denuncia "lo castigó su amiga", proponiéndolo como presiden-

te de Morena en la CDMX. En el último acto de agresiones se dice que más de 15 delincuentes armados llegaron a agredir a compañeros del área de flores y hortalizas, causando lesiones graves.

Es importante agregar que existen denuncias por parte de trabajadores y funcionarios de estructura de todo el gobierno de la CDMX hacia el Director General de Personal, **Sergio Antonio López Montecino** ("El Chileno") -cuñado de la Jefa de Gobierno. Este funcionario prepotente viola los derechos laborales y humanos de trabajadores. A esto se suman las denuncias de compañeros recolectores de base que son víctimas de excesivos abusos.

Por otra parte, en el estado de Puebla empezaron a concesionar los residuos sólidos urbanos (RSU's) a través de la Secretaría del Medio Ambiente, Desarrollo Sustentable y Ordenamiento Territorial y su representante **Beatriz Manrique Guevara**; se dice que por instrucciones del gobernador.

En el municipio de Baja California Sur, 3 diputados de Morena, **Sandra Guadalupe Moreno Vázquez**, **Héctor Manuel Ortega Pillado** y **Carlos José Van Wormer Ruiz**, aprobaron una ley para que el estado y los municipios manejen los residuos sólidos urbanos. El estado se concentraría en los de manejo especial, con esto se dejaría sin la oportunidad de trabajo a todos los recicladores de Baja California Sur.

En el municipio de Morelia, gobernado por Morena, iniciaron una campaña mediática negativa en contra de nuestros compañeros perfeccionadores, argumentando que ellos son quienes tiran la basura en las calles y camellones de este municipio, cuando precisamente de estos desechos llevan el sustento a sus familias.

En Autlán, Jalisco; Mazatlán, Sinaloa y otros municipios más donde gobierna Morena, también iniciaron con una voracidad como ningún otro gobernante corrupto del pasado. Posterior a la aprobación de la iniciativa de ley, en la cual pueden reelegirse se calmaron pues dieron inicio a su campaña para reelegirse y, seguramente si lo logran, nos darán la estocada final, el tiro de gracia.

El 2 de octubre de 2019, en la CÁMARA DE DIPUTADOS, se aprobó un dictamen o modificación a la Ley General para la Prevención y Gestión Integral de los Residuos (LGPGIR) con la cual afectarían a quienes representamos la cadena productiva de la industria del reciclaje, cerca de 6 millones de fuentes de empleo. En dicha modificación, había un texto que decía, **SE SUGIERE VOTAR A FAVOR**. Hemos entendido como una orden. Su servidor platicó con muchos diputados de Morena, expresándoles mi preocupación de que se cometería un crimen en contra de nosotros, incluso platicué con el presidente de la cámara, **Mario Delgado**, quien siente que el congreso de la unión es una pasarela y se desplaza como si fuera una estrella de cine, soberbio, altanero, al parecer olvidó que cuando quería nuestro voto, mostraba una falsa humildad y prometió cosas que hasta ahora no ha cumplido.

Hay mucho más que decir, pero como usted puede ver, señor presidente, si la cuarta transformación no está funcionando como usted pretendía, es por la mala decisión de sumar a su proyecto a tan nefastos personajes que, en lugar de abonar al crecimiento de México, se suman a la lista de los corruptos que tanto usted como nosotros detestamos. Es por ello que denunciamos ante usted, con el derecho que nos asiste y sobre todo con la autoridad moral, ya que la mayoría de los recicladores abrazamos el sueño "del cambio" y por eso votamos por usted. Sugerimos se investiguen a estos funcionarios y se proceda conforme a derecho por el bien de todo México.

No solicitamos más que la oportunidad de regularizarnos para trabajar con libertad y en paz. Así como el reconocimiento como sector productivo que aporta económica, social y ambientalmente.

Para rescatar a este México agonizante no se necesita de mujeres ni de hombres fuertes, realmente necesitamos instituciones fuertes, sólidas y autónomas.

CON NUESTRO ESFUERZO Y TRABAJO  
FORTALECEMOS A MÉXICO

ATENTAMENTE

Francisco Uriostegui Pineda  
Presidente.